



みやまのかぜ



美山小学校ホームページ <http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~miyama/>

↑ プログはこちら



心合わせて 咲かせなん 美山っ子の成長

校長 猿渡 司郎

「緑なす緑なす 岡の早蕨 力に満ちて。」校庭の景色も新緑の映える、鮮やかなライトグリーンが目飛び込んできます。

先日は、6年生への感謝の気持ちを込めて、給食を校長室で一緒に食べました。6年生は、印象に残った出来事や行事、友達のことなどたくさん語ってくれました。今では、担任の先生と勉強のことはもちろん、行動する時の考え方・態度、向き合う姿勢なども教えていただいたと話をしてくれました。卒業式の練習後に自分たちで課題となるところを練習するなど、心をつにして花を咲かせようとする姿に感動させられました。

先日、昼休みに「校長先生、野球しよう。」と子どもたちが誘ってくれました。3・4年生と3～6人でキャッチボールをしました。子どもたちの中にはスローイングもキャッチングもまだうまくできない部分も見られます。それぞれの技術にも差があります。それでも10回、20回と続けていると、グローブをボールにミートさせて、次第にボールをキャッチできるようになってきました。「いいねえ。」「今、(グローブの中に) 入ったよ。」「うまくなってきたかも。」という会話のキャッチボールも出てきました。

玄関前では、毎日、一輪車乗りを練習する子どもたちがいます。はじめは1～2mしか乗れなかった子どもも、今では、校庭を1周できるくらい上達しました。少し頑張ってみる、続けてみると、(できそうだ!) という意欲や向上心の芽生えになっているようです。キャッチボールも一輪車も、子どもたちの学習の成果として運動会などで発表の場を設けたいと思うことです。

3月22日は、6年生卒業の日、3月25日は、1～5年生が修了式を迎えます。このように、全員に証書を授与し、成長を喜び合えるのは、毎朝、温かく元気付けて登校へ背中を押してくださるご家族、学園の先生方のおかげです。そして、登下校のスクールガードをはじめ、休みの日も含めて見守り、お声かけをしてくださっている地域の皆様のおかげです。一年間、本当にありがとうございました。



鹿児島学習定着度調査の結果から

1月に5年生が行った鹿児島学習定着度調査は、次のような結果となりました。

各教科 本校と県の平均正答率

教科	国語	社会	算数	理科
本校正答率	63.6	62.6	77.8	71.4
県正答率	68.5	65.3	74.6	75.4
差	-4.9	-2.7	3.2	-4.0
本校無答率	1.0	6.6	0	0

算数以外の3教科は、県平均を下回る結果となりました。平均正答率は、本校の学力を見る一つの指標です。領域別や問題形式ごとに詳しく分析をして、今後の指導に生かしていきたいと思えます。

無答率は、国・算・理で、目標としている「0」を達成、もしくは、近い状況でした。国語の記述問題においても粘り強く書くことに取り組めるようになってきています。社会科においては、地図や表、説明文などの複数資料を読み取るのに時間がかかったり、正しく読み取れずに解答できなかつたりした問題がありました。また、読書活動を通して読解力も高めていきたいと思えます。

いろはかるた大会～in 児童集会～

3月5日(火)の児童集会では、総務委員会が計画し、「日新公いろは歌かるた大会」を実施しました。

学年ごとに絵札を囲み、手を頭の上に乗せた状態からスタートします。総務委員会の児童が歌を最後まで読み上げたら、取る事ができるルールです。これまでひおき学の学習や朝の放送を通して覚えてきたいろは歌が読まれると、素早く見つけて取った数を競いました。



お別れ遠足～みやまウォークラリー～ ボルダリングも体験したよ！

3月7日(木)、お別れ遠足がありました。毎年美山校区をめぐるとウォークラリーを実施していますが、今年は美山にある施設やクラフトショップなどをめぐり、お店の方に話を聞いたり、クイズに答えたりして、ゴールの東郷記念館広場を目指しました。クイズの正解数や目標タイムとの差を総合して順位を競いました。

「みやまと。(ミヤマトル)」というお試し宿泊施設や「cocoNotsu」というアート複合施設など、新しい施設のことが知ることができました。また、「田中ギター工



房」では、ギター演奏も聴かせていただきました。

より一層美山のよさを知ることができ、校区愛が深まった子どもたちでした。



お弁当を食べた後は、昨秋美山にオープンした「ペリドットガーデン」というボルダリング施設のオーナーさんの計らいで、子どもたちはボルダリングを体験しました。

ほとんどの子どもたちが、怖がらずに高い壁に挑戦することを楽しんでいました。



6年生を送る会 3月7日(木)

6年生の卒業を前に、これまでの感謝の気持ちを込めて、「6年生を送る会」を実施しました。

各学級から、教科書挿絵クイズ(1・2年)や「茶色の小びん」合奏のプレゼント(3・4年)、「だれでしょうクイズ」(5年)それぞれの学級で6年生を楽しませる出し物を考え披露していました。出し物の初めや終わりには、6年生への感謝の気持ちを伝えるなど、間もなく別れることを実感させる時間となりました。

6年生は、音楽の時間に練習した「星空はいつも」をいろいろな楽器を使って演奏し、お礼や励ましの気持ちを伝えました。

5年生が中心となり計画、準備をし、笑いや感動に包まれた送る会ができました。



